揖保川は瀬戸内海

し場の南西の川下に連なしがあった。そして、渡

(たつの市新宮町觜崎)

けに横たわっている、と

見る人もいれば、昔は揖

No.631(改題591号) 2023年 10月11日(水)

71

場で旅人は道中の平安を

肌がそびえる天然記念物

のようにほぼ垂直に岩 渡しのすぐ北側には屏

者は身の不考(碑文ママ) 祈り、西に向かう。駈落

磨風土記』 にも登場)があ

それに連なる岩肌に

「屏風岩」(8世紀の『播

因幡街道、別名駈落街道

碑に曰く、「ここ觜崎は

迦であったとの話もある。 影を含めて横を向いた釈 ており、川面に映った山

筋の宿場町で、この渡し

ひょうご

筋でもあった」と。

この山並は釈迦が仰

4年)10月に藤原(以下解

た後醍醐天皇御西下の

ている。その一つの銘文

には「文和3年(135

のと考えられている。こ の何回忌かに彫られたも

れらを見てもこの地が信

觜崎駅から北西へ約1㎞。

【メモ】JR姫新線・東

は5体の磨崖仏が彫られ

読不能)」とあり、

藤原某

仰を集めた場所であるこ

とが窺える。

Ш, 

> 手を合わせたと言う。ま を詫びて、共に寝釈迦に

の揖保川に架かる觜崎橋 の東詰めには、当時、

た。たつの市新宮町觜崎 の交通の要所として栄え 山陽道、美作道、因幡道 からの水運として、また、

> ことからこの名前が付け る山並が寝釈迦姿である

> > 保川はもっと滔滔と流れ



新社会党兵庫県本部 神戸市中央区中山手通5丁目2-3 ☎078(361)3613 FAX078(361)3614 毎月第2、第4水曜日発行 購読料月400円(1部200円)郵便振替:01120-7-16805

碑

発行所: 新社会党 051 東京都千代田区神田神保町2-10 三辰工業ビル3F TEL. 03(6380)9960 FAX. 03(6380)9963



講師の白石孝さんはマイナンバー制度、マイナカードの基本的な問題からマイナ保険証の具体的な問題点まで詳しく解説した=9月23日、神戸市長田区

シーアクション代表)の 講演は39枚のPDF資料 にもとづいて詳細にわれ



者全員にすでにつけられ ているが、「カード」取得 った。以下はその要旨。 《「番号」は日本居住

は任意。「カード」に個な

護では取得困難者が出る マイナ保険証は、カー

と医療情報のデータベー ド取得の事実上の義務化 府の指示に従わせる制度 護現場は大混乱。特に介 バーは「法定受託」で政 ス化が目的だ。医療・介

KARTARKARKARKARKARKARKARKARATARKARATARKARATARKARATARKA 24日、高砂市の福祉交流 を考えるつどい」が9月 民の会の秋の催し「平和 センターであり、23人が 平和憲法を守る高砂市

督の『教育と愛国』を観 うに感じる今、ギャラク ッチで近づきつつあるよ タリー番組に追加取材し シー賞受賞のドキュメン 国」教育の現状を学んだ。 て映画化した斉加尚代監 て教育の場ですすむ「愛 「新しい戦前」が急ピ

> に改定を認めさせたと。 えるあの顔」が、公明党 る顔。リベラルそうに見 きわめて誠実そうに見え 岸田首相の「なんとなく て黙らせたか。要するに、

因幡街道筋の宿場町であった觜崎の揖保川にはかつて 渡しがあり、そこから川下に連なる山並が寝釈迦姿に

再生」の名のもと教科書 政権による教育基本法の 検定制度が目に見えない めて「愛国心」が持ち込 たが、2006年の安倍 省から、戦後の教育は常 改正」により、戦後初 に政治と切り離されてき 戦前の軍国主義への反

渡しがあり 見えた

多い。国によってカード 様々な企業が活用しよう 情報を紐づけし、政府と マスコミの報道も嘘が 上に、管理が難しく、労

今、統一教会問題を考

える。

「日本は天

脈

た神の国」、 皇を中心とし

「(無党派層

だ。

脆弱。制度・システム設 計の根本的な転換が必要 で、セキュリティ対策も システム構築もお粗末

万は顔認証ができなかっ た。介護業務では暗証番 からの報告を受けた。 熱中症で運びこまれた

丁寧な説明がなく、駆け

ろっこう医療生協から、

市の窓口では、「事前に

講演後は、3つの現場

などの報告。

最後に、

マイナカード

いる会議は時間がかかる」

女性がたくさん入って

くれればいい は)寝ていて

組合の組織活動が弱まる

証としていない国は多く の扱いは千差万別。身分

イギリスはカードそのも

民主党政権案は「社会

になる」

神戸土建労組からは、

反対の署名.

に取り組み、

副総裁だ▼8月に台湾で、 多いのが麻生太郎自民党 それに輪をかけて失言が

があり、身近な問題だ。

く下げるほどインパクト 問題は内閣支持率を大き

られる森喜朗元首相だが、

- 。失言・妄言癖で知

議論を広げ、保険証廃止

務」だったが、マイナン

住基ネットは「自治事

働者不足で対応できない。

は憲法を生かす会・西神戸連絡会(兵庫、北、長田、須磨、垂水の各区の会

解を深める市民の集いが9月23日、長田区内で開かれ95人が参加した。主催 後に予想される問題、政府がマイナカードの普及を急ぐ理由などについて理

クトのある課題なので、工夫を凝らして運動を広げ合うことが確認された。 で構成)。白石孝さんの講演と現場からの報告を受け、世論を変えるインパ

白石孝さん(プライバ

成立したが、不安・不信・疑問が広がっている。判明している問題点、実施

「健康保険証」を来年秋に廃止して「マイナカード」に一本化する法律が

問題多すぎ マイナカード

に変質した。

手段として活用するもの 監視社会にし、金儲けの 安倍政権で法案は成立。 限定していたが、13年に 保障・税・災害対策」に

\* マイナ保険証になれば、 している(建設国保)。

高砂・平和を考えるつどい

〈主催〉統一教会問題対策市民会議 ●神戸市立婦人会館・「さくら」 ●10月29日 (日) 15時~17時

前売800円、当日

『1000円』

FHYOGO

号の管理など深刻な課題

ると信じ込んで怒り出す トはキャッシュでもらえ カードをすぐにもらえる 請が徹底されていない。 込み申請で混乱。本人申 、などの対応に追われた」 思っている人、ポイン 会を変えよう連続市民講座、市民デ

の独自の健康保険を運営 大工さんや左官屋さん 体化を廃案にするため

に頑張ろう 一とまとめら

う覚悟」が必要だ、とぶ

能させようとすれば「戦

(中国への) 抑止力を機

(佐野)

\*\*\*\*\*\*\*\*

## 教育と愛国 映

## 平和憲法を守る高砂市民の会 力を発揮していく。「道徳」 と「反旦」 や [偏向]

を言った。岸田政権のい

はなかなかまともなこと が9月24日、福岡で今度 よ!と思った▼その麻生 が正気で口にする言葉か 法のもとの日本の政治家 ち上げた。仮にも平和憲

加害事実には極力触れず、 慰安婦、強制連行などの 科書検定基準の変更で歴 や軍の関与が消えたり、 記述がなくなったり、 く。沖縄集団自決、従軍 史の真実が歪められてい それに触れる教育をする が教科として復活し、 教 ている。 現実なども する任命拒 意見交換し DVD上

参加した。



斉加尚代監督の『教育と愛国』を観て「愛国」教育 の現状を考えたつどい=9月24日、高砂市

が教育や学問に介入する 攻撃が加えられる。 日本学術会議6人に対 て閉会した。 **映後、しばし** 活写して訴え 否など政治家 (嶋谷)

対する公明党をいかにし

守防衛を理由にこれに反 定をめぐり、政権内で専 わゆる「安保三文書」改

はふわーっとした雰囲気 破型方式に対して、岸田 渡すわけにはいかない」 の、「あの人たちに政権を ともかく、この岸田流の る▼公明党の体たらくは あげているようにも見え の中で所期の「成果」を というムキムキの正面突 考えてみれば、安倍晋三 あるともちあげたのだ▼ 岸田はリーダーシップが

幻惑にわれわれ自身も心 しなければならないので

2落とし物もした。不注意が原因だが、生き

私は若いころからよく物忘れをして、時に

(1) 私はマイナカードを申請しない

が13万件、別人の受取口座が748件、マイ

にマイナポイントを他人に紐づけしたのや、 /保険証に別人の情報が7300件余、さら ス」か、市のHP参照)。 の「王子公園ミニニュー 報紙KOBE」10月号中

提案はまったく反映され さらに市民サイドからの

見募集(パブリックコメ

講演はストライキの話

全く無力なことからスト 店労組が、<br />
交渉だけでは 組」と自認していた百貨

正規労働者のストの状況 なところで起きている非

も紹介し、「ストライキ戦

の過酷な実態にもふれ、

「人らしく生きるための

された会計年度任用職員 賃や雇用保険からも除外

とは最も縁遠い世界の労

反応を自分の関わりも含

リアルだ」とも述べた。 それが、今の労働運動の

そして、いまいろいろ

非正規労働者の実態、最

公務職場の

(素案) に対する市民意 神戸市はこの基本計画

ておらず、ことごとく無

(素案)を公表した (「広

げてきた疑問・反対の声

名やいろいろな集会で上 わって、多くの市民が署 や再整備の基本方針に関

て」として検討課題だけ

ては、「今後の検討に向け

らったことがあった。 まう。 以前、敬老優待乗車証を神戸市が交付 ・ホを式台に置くと、そのまま置き忘れてし たことがあったが、紛失して再交付しても 外出するが、靴を履くときつかえるのでス いので、ズボンのポケットにスマホを入れ いる間は避けられない。暑い夏は上着を着

関は約18万箇所ある。総人口に対するマイナ

の推計によると、本年3月末で全国の医療機

しかも、全国保険医団体連合会(保団連)

保険証所持率は6月末現在で約50%だから、

イナトラブル続きの

矢や悪用される機会がそれだけ増える。した はいかず、持って歩く機会が増えるので紛 すると、紛失やセキュリティの心配をして いって、2万円欲しさにマイナカードで紐づ ストレスをためて、体調

が続出している。本人 会のマイナトラブル件 マイナカードのトラブ

ではない家族名義の口座

会は7月19日、デジタル庁に立ち入り検査を 登録された問題で、政府の個人情報保護委員

が他人に紐づけされたら大変だから、2万円

柳田勘次(熟年者ユニオン相談役。92歳)

改良の地盤が残り完成後

万1千本を海底に打ち込 いる。工事は砂くい約7

事が勝利した。民意を貫

き抜き、辺野古新基地反

んで地盤を固くする。未

納が約2万件に激増した。大事な銀行の貯金

マイナカードに別人の銀行口座が間違って

が勝ちである。

(2) 保険医団体連合

/くの紐付けを前提とするマイナカードはそ だがこれらは「1物1紛失」で済んだが、

を悪くするから、持たぬ

ドと一体化した「マイナ保健証」にする方針

ったので、健康保険証を廃止してマイナカー

岸田政権は2万円で国民を釣ったつもりだ

(4) 今年の4、5月で自主返納が急増

返納はカード発行開始以来7年間で累計約47 であった。しかし、相次ぐトラブルで、自主

になった。トラブルが表面化した6月は、返 万件であったから、1か月平均で5595件

団連調査で判明したトラブル数を乗じて推計 ので「無保険扱いで10割請求する件数が25万 値を算出すると、保険資格の確認ができない

外来における利用率から算出した係数に、保

5千件」もあった。 ラブルでデジタル庁を立ち入り検査 (3) 政府個人情報保護委員会がマイナト

10月31日まで市民意見

りきの「王子公園再整備

に策定した、大学誘致あ この素案は、昨年12月

視されたものだと言わざ

基本方針」 に基づくもの

定したことも含め、この 交渉権者に関西学院が決 めたものとしている。 素案は、大学誘致の是非 設置・運営事業者の優先 体のスケジュール等を定 で、各ゾーンの施設の具 体的な整備内容や事業全 しかし、6月には大学 指摘された諸問題につい ているものの、具体的な 採の規模や程度も不明で、 なイメージ図もない。ま ず、大学ゾーンは具体的 た、懸念される樹木の伐 高さなどは示されておら ムのイメージ図は示され

立体駐車場や新スタジア 基本計画(素案)では

### 東海林智さ が記念講演

行った。その結果によっては、行政指導も検 22、23日の世論調査では支持率が28%であっ 立ち入り検査で岸田政権への逆風が強まって に立ち入り検査、勢いづく野党」と強調して 討するようである。Yahooニュースは た。G7の広島サミットで5月は45%に上昇 いると報じている。また、毎日新聞の7月 したが、今回は2か月で17%も下落した。 「政権に逆風、河野氏は外遊中、デジタル庁

支払いは大変だ。また、別人の証明書発行も 余分なお金を持っていない時の10割診察料の

上がるとき

の高騰だから、この1年でつまずいている岸 田政権をストップさせるかどうかで、今後10 金は横ばいと低下を繰り返した。そこに物価 内閣の法人税引き下げで大企業に儲けさせた。 口金利政策で企業の金利負担を軽くし、安倍 んが、失われたこの20年に、労働者の実質賃 |民負担率(健保や介護保険の掛け金)引き (民税、市民税、固定資産税など)の増税と、 (国の借金の増額)や、多種類の税金(所得税、 岸田政権は安全保障費を多額の国債発行 けなどで賄うつもりだ。今までは日銀のゼ

む須磨からという心意気である。体調に気を 党内閣が誕生した。日本の夜明けは、私の住 ち上がって、それが全国に波及して寺内元帥 うけて、岸田政権にストップをかけよう。 |人内閣を打倒し、日本で初めて原敬平民政 大正時代の米騒動は、富山の女性たちが立 ュースか市のHPで。 ~31日 (火) で実施する ント)を10月2日(月) 具体的な方法は前記のこ 直な声をあげていこう。 改めて市民としての方 り添って労働問題や貧困 毎日新聞社会部記者の東

会」(3面に掲載)で「ス きるための労働運動」と トなき時代に人らしく生 兵庫たたかう仲間の集 9月30日に開かれた れる日が来るとは思って いなかった。しかし、最 者の間にストが再評価さ から始まった。「自分が記

東海林智さん なったそごう・西武労組 として、大手デパートと 変わりつつあるようだ」 のかもしれない。流れが ではなくなってきている 近の動きはストなき時代 しては61年ぶりのストと

マイナカードの撤廃に集中すべきである。 秋実施を若干繰延するくらいで終わるので、 目を奪われてはいけない。反対で頑張っても、 に騙された人が返納したからである。

(5) 今は国民がマイナカード反対で立ち

年の労働者の生活が決まる。

軍事力強化を急いでいる 西諸島でミサイル配備や 文書に基づき沖縄など南 を目指す全県組織として や宮古島、石垣島などか なか、集会では与那国島 クオフ集会」を開いた。 館で「9・24設立・キッ は9月24日、沖縄市民会 場にさせない県民の会」 でつくる「沖縄を再び戦 60以上の市民団体と個人 岸田政権が安保関連3

のストライキに至る経過 しかし、マイナ保険証の来年秋実施反対に 渉ができなくなっている。

の覚悟は変わっていない り返し断言している。そ との表明であろう。 年9月までの総裁任期中 に改憲を実現すると、繰 岸田首相は、2024

予定 県民の会 ない 11月に県民大集会 | 沖縄を再び戦場にさせ

層や世代による大衆運動 戦争に反対し、幅広い 地の返還、 能なのか、 山積している 膨らみあれ

ンゴの生息など環境へ及 ぼす悪影響等々、問題は によって遠のく普天間基 軟弱地帯の改良工事が可 例えば、 ジュゴンやサ がる事業費や 上期の長期化

地盤は水面で 進められる大 新基地建設が 大浦湾の軟弱 90メートル。 画変更を承認する)を通 者の7割超が埋め立て反 挙や県民投票などで確固 はますます強まるだろう。 事の代わりに国交相が計 投票では全市町村の投票 いる。2019年の県民 じて県に対する国の圧力 たる民意が示され続けて 指示や代執行訴訟(知 一方、沖縄では全県選

映画「ここから―『関西 生コン事件』と私たち」 上映会 ●10月24日(火)18:30~ ●県加西川総合庁舎1F 講座研修室 ●入場料1200円 〈問い合わせ先〉ひょうごユニオン

# 改憲の動きをウォッ

も沈下することが予想さ

を闘うかを考えよう」と 術を再評価し、どう春闘

労働運動を」

と励ました。

議論進めるための布陣を 岸田首相「憲法改正の たかいと決意

> 知事は「期限までに承認 の期限だった27日、玉城

国の勧告に対する回答

を行うことは困難」と回

答し、判断を先送りした。

玉城知事は、その理由

渉を機能させようと思え

はなく、まともな交渉を

「ストは迷惑なもので

しようと思えば、団体交

的に受け止められた。 そのストは社会にも好意 を決断したのだ。そして

陣を強化する。強化によ の議論を進めるための布 の記者会見で「憲法改正 って覚悟を示したい」と 岸田首相は内閣改造後 民大集会を開催する。 は11月23日 会宣言を採択。県民の会 反対です」 戦場にされ 縄が政府の 「私たち県! | 辺野古新基 基地 沖縄の民 などとする集 ることに絶対 行為によって 民は、再び沖 **息が報告され、** に那覇市で県

を国に宛てた回答文書で

ら様々な意見が寄せられ

「県民、行政法学者等か

とし、「ストをしないとな

ってきたのかなと思う

手段だということが広が ば、スト権行使が正当な

するよう玉城知事に勧告 大浦湾の軟弱 土交通相と沖縄防衛局は 事の設計変更申請を承認 したことをうけ、斉藤国 意を毅然と貫こう って沖縄県の敗訴が確定 最高裁の不当判決によ **地盤改良工** 訟を起こす見込みだ。(琉 ある」と説明している。 ており、県政の安定的な 国は福岡高裁に代執行訴 変更を承認しなければ、 替え、ここでも県が設計 意見の分析を行う必要が 運営を図る上でこれらの 国は勧告を指示に切り

球新報)(9月27日記)

の改良で問題ないとして 防衛省は70メートルまで 昨年の知事選挙で玉城知 対の意思を示した。また、 7-7-7-7-7-7-

どを報告して、三役を中

にしていて、それでも月

の現状を改善するために 減を繰り返している。こ 後継者不足。組織数は増

社会』を配達・集金する



組織の現状は高齢化と

○○地域では無理です」 出た意見は、「(拡大は)

的に出す役員もあった。 くかもしれないという危 ニオン運動が消滅してい これでは但馬地域でのユ と否定的な意見を、積極 こうした弱さがあるが、

機感の中で、自分で拡大 た。対象者は、①労組〇 対象者をリストアップし

働相談者だが、今日まで ②現役組合員、③労

ないので、私は、「週刊新 内容も違う。何度も行け

など、対象者によって話 す内容も、相手に求める 簡単なあいさつ程度の人 である。長く話をする人、 大変な時間と労力が必要 いる。個別に会うのは、 心に分担して取り組んで 応と意見は、①は「物販 うにしている。 明らかになった仲間の反 1回程度は顔を合わすよ これまでの取り組みで

自治労)、「組合に入って

なかった。

がよくわからない」(JP、 しなければならない理由 るのに、ユニオン運動を

労)、「ユニオン運動はし では考えていない」(県職 は協力できるが、加入ま

ないし、入らない。退職 でも協力させてもらう 協で頑張る」(JP)、「何 いう気持ちにならない」 なっている。自分が、と るどころか、むしろ悪く いるが労働条件は良くな (JP)、③は但馬地域

は私たちの宣伝不足があ 3分の1を超える代議員 JP労組では全国大会で や疑問に対しては、連合 運動には限界があること、

い。また、出された意見 観的な意見ばかりではな 岡田一雄

組織していくことができ 3件しかなく、結果的に を紹介したが、決して悲 り、相談者が他のユニオ ない。今年に入ってから ンと比較して圧倒的に少 こうして特徴的な意見 こと等々、私たちが相手 と、ゆっくりではあるが 自信をもって進めていき くれる仲間がいることに の拡大や、もう一歩前に ている。 話し合いができるように にわかりやすい言葉で、 下部から変化が見られる 出て労働者運動に入って していくことが求められ 今後のユニオン組合員 (但馬ユニオ

れ、約120人が参加し れた9月30日、神戸市・ 中央文化センターで開か もの春闘期とは時期がず う仲間の集会」が、いつ 低賃金・悪くなる働き方 に我々はどう闘うのか! 2023兵庫たたか

を求めてストに入り、着 アルバイトの10%賃上げ は学生アルバイト3人と 実現させた。スシローで 約5千人の6%賃上げを 突入、賃下げ提案撤回と 対しパート1人がストに パート1人が全パート・ パートへの賃下げ提案に 内でもABCマートでは %の賃上げを実現した。 労働組合は闘えなくなっ

れている。ストライキ権 合は必要であり、求めら たと言われるが、 とで人らしく生きるため と力強く呼びかけた。 に私たちも立ち上がろう 、労働組 でろっこう医療生協で訪 ん。 菊地さんは5年前ま

護にも携わっていた。 問介護ヘルパーを担って おり、長い間、実母の介 カフェの前段は落語の 席。都亭アロハこと菊

~~~~~~ は「単組の運動をしてい 回目の大きな改訂が行わ (全逓)等々である。② 施行された介護保険制度 めれば無関係な人はいな れ、2024年4月に7 いだろう。2000年に は3年ごとに見直しがさ



落語でも介護の問題を 訴えた菊地真千子さん =9月29日、神戸市東

### ストライキ権の再

### 2023兵庫たたかう仲間の集会

委員長)が集会基調の提 員長(全港湾神戸支部副 起を兼ねてあいさつ。「国 て藤岡哲彦・集会実行委 をテーマに掲げた集会だ。 冒頭、主催者を代表し でも県立総合体育館の清 間の注目を集めた。兵庫 百貨店でのスト決行は世 れさせた。そごう・西武 替え時間を労働時間に入 結成、スト通告を行い8 掃業務の労働者が組合を 約120人が集まった会場は闘う姿勢を持った労働者 の熱気に包まれた=9月30日、神戸市中央区

れ、32人が参加した。 月29日、横屋会館で開か 8回東灘憲法カフェが9 っこう医療生協共催の第 法を生かす会・東灘とろ わる?」をテーマに、憲 講師は、菊地真千子さ 介護保険制度の改悪 来年4月からどう変 地さんが介護をネタにし 場ではひっきりなしに笑 た創作落語を披露し、会

のしくみについて解説。 が引き続き介護保険制度 て、家族や身近な人を含 は全国で700万人もい いま、要介護の認定者 落語のあと、菊地さん

しである。 れようとしているが、そ 離した介護の実態、利用 の中身は負担増の目白押 はなく、おまけとする「総 介護1、2を保険本体で 者負担の原則2割化、要 菊地さんは、憲法と乖

実態も報告された。 とや、10~20人を1人で えに新しい人が来ないこ に反対する方法など質問 かりにくいことや、改悪 険の仕組みが一般にはわ ながら非正規・低賃金ゆ 介護している過酷な職場 講演のあとは、介護保 また、求人倍率は15倍

第8回東灘憲法カフェ

題

次々と紹介した。

思されようとする内容を ノランの有料化など、改

劇風で報告。自治労臨職 流学習会の取り組みを寸 にも呼びかけた運転手交 落語と講演で考えた

20条をめぐる集団訴訟の 報告。郵政産業労働者ユ を撤回させた取り組みを ニオン灘支部は、労契法

我々はどう闘うのか!

今年、理不尽な解雇通告

記念講演が行われた。(内 (毎日新聞記者) による その後、東海林智さん

単組結成や定年延長実現 評のいたみ指導員労組は、 など闘いの歴史と共に、

の特別報告もあった。 会結成などを報告した。

判」、大阪東局でのパワ ハラをきっかけにした分 連帯ユニオン関生支部

労働、低賃金などの改善

会は、人手不足、長時間

全港湾神戸支部車両部

ら闘いの報告があった。

その後、3つの職場か

のための、他社の運転手

学習会PART3 〈参加費500円〉

「親の老後、私の老後は大丈夫?」 介護保険の改悪〜来年4月からどう変わる ●10月29日(日)13:30〜16:00 (1部安心ネット総会、2部学習会) ●中央区文化センター1103、1104号室 ●お話 日下部雅喜さん

### 美味しい新米のご案内です!

ようやく朝晩はひんやりと 身体も楽になってきたのではないでしょうか。 した空気になり でに9月分 す 配達から新米をお届けしています。秋を存分に味わって下さい。

10月からの米の価格についてご理解をお願いします。 物価の高騰が止むことなく、 小規模業者が消費税の肩代わりを引き受けることは死活問題であることを、どうかご理解ください。

でかんしよ米 (小多田屋米穀店) すべて新米! 10キロ 5,400円/5キロ 2,700円/3キロ 1,640円

ささや米 (耕しや/阪東農園) すべて新米! 10キロ 5,200円/5キロ 2,600円 (玄米10キロ 4,900円/5キロ 2,450円)



(有) ぴぃぷる 電話/ファックス 078(531)0135



明らかになった。そのこ ないのが私も含めた日本 れた。問題なのは、その とで改めて日本の人権意 人だということだ。 ことにあまり気づいてい 識の低さが世界に露呈さ

愕の事実を知って憤慨し

日本のマスメディアの

撃的だった。日本での人 で視聴した。どちらも衝 クープ」(2015年)、 重なって胸が苦しくなっ ダル」をYouTube 者 秘められたスキャン 番組「J―POPの捕食 BBCドキュメンタリー ポットライト 世紀のス カケで、映画VTR「ス

報道。教会が性的虐待を 描かれている。今から20 その事実を追跡する姿が らゆる圧力にも諦めずに だ。映画では記者達があ タブーに挑んだスクープ 教を深く信仰する社会の 実を実証した。キリスト 組織的に隠蔽していた事 性的虐待事件(30年間で ジョン・ゲーガンの児童 カ東部の新聞「ボスト した5人の神父を実名で ン・グローブ紙」が神父 130人)を暴き、関与 2002年1月アメリ

虐待がやっと 喜多川の性的 で、ジャニー ができたこと を上げること で被害者が声 ィアのおかげ 外国のメデ を英雄視し続け、その遺 産が今も繁栄している驚 ィア業界、日本社会が彼 かわらず、ファン、メデ 疑惑や噂があったにもか 害者に話を聞き、そして から性的虐待を受けた被 アザーがジャニー喜多川 ナリストのモビーン・

ジャニーズ問題がキッ

## 権後進国

と「人権」の意味を知ら たずだ。岸田首相はきっ

ことの責任は重大だ。自 い放題の犯罪を赦し、被 30年以上にわたって問題 恥ずかしくないのか。2 国で起きている問題を他 害者を苦しめ続けてきた なのか。加害者のやりた い。何のためのメディア を追及もせず沈黙してき メントを観たのだろうか。 たことは絶対に許されな 人達はこの映画、ドキュ のだ。すぐに実行してく 被害者はもちろん、日本 なるな!声を上げた方々 の人権を守る義務がある マスメディアは共犯者に ださい。人権のガラパゴ に住んでいるすべての人 ス化から脱却するために。

国・地域中8位。G7の ランキング」180ヶ コンパス21億「「新しい戦前」を戦時にさせるな!」 纐纈厚、澤野義一、山城博治ほか著/コンパス21刊行委員会/税込み880円

性起用ゼロの発表。この 何度も人権勧告を示され りの日本の忖度政治、マ にしてきた根幹だと思う。 ていることが、今回の性 何十年と脈々と続いてき 始まって以来初めての女 28人に2001年制度が 閣は副大臣26人、政務官 国連ビジネスと人権の作 ている。この7月末にも スメディア。国連からは 虐待犯罪を長期間野放し 9月15日、岸田改造内 八権無視を見て見ぬふ 多角的に解析、批判したものだ。コンパクト 我々も本気で立ち向かわなければならない。 単なる失言ではなく、政権の本音だ。ならば、 聞き取れなくて残念だった」との声に、すで る」と嘆く島民の声、避難訓練に子連れで参 オフ作品を見た。「もう沖縄は戦場になってい 断が進んでいるとの印象を強く受けた。 加した母親の「反対のマイク音で指示の声が 方向性を明示してくれている。 だが濃密な記述で、われわれの持つべき視点、 者が、いま急速度で進んでいる大軍拡路線を ある。学者、弁護士、活動家など9人の執筆 に、沖縄は戦時体制に組み込まれ、住民の分 麻生自民党副総裁の「闘う覚悟」発言は、 標題の冊子は、「コンパス21」の第26冊目で 先日、映画『沖縄、再び戦場に』のスピン

問題だけではなく日本国 から調査し、ジャニーズ 業部会が人権侵害の観点

内の様々な分野に重い課



の反応はない。聞く耳持 題を示した。しかし政府

ある」と。あなたには性 が人権。人権は誰にでも その助けを要求する権利 対してその人が能力を発 それを助ける義務がある。 揮できるように、政府は まれてきた人間すべてに ないのだろう。 務所が説明している。「生 国連の人権高等弁務官事 へ権と<br />
思いやりは別もの。 では、教えてあげよう。

共に「国葬反対」のプラ われた。私はその日、新 ていた。しかし、大島新 世論調査結果を肌で感じ カードを持って駅頭に立 月27日、「安倍国葬」が行 監督は、その6割反対に ちながら、国民の6割が 社会党北総支部の仲間と 「国葬」に反対だという 年前の2022年9 という。 映画を作る動機になった

疑問を持ったことがこの

ら始まる。全国から10 り上げる音楽は全く排除 ナレーターや雰囲気を盛 は作られている。説明の 道館近辺の早朝の風景か 浮かび上がってくる印象 決して面白い映画ではな ューを繋ぎ合わせて映画 の一日の風景やインタビ 実としての日本の実相が された淡々とした構成で 所を選んで、「国葬の日. い。しかし、その分、事 映画は、会場になる武 のように繰り返されてい るのだろう。その日は、 せる。そんな光景が毎日 を促し、動かない人は4 イクでやさしく立ち退き 人で抱きかかえて移動さ

唱を!~平和実現の最終方途として~」と題 による「今こそ非武装中立・非同盟政策の提 その第1章は、纐纈厚・山口大学名誉教授

極み、事実上の中国敵視論と軍事ブロックへ の参入宣言、②国家や国民の総力を挙げた国 纐纈氏は、「安保三文書」には①対米従属の

政治選択であると強調している。 策の実現こそが現在においてますます重要な 第2章、「日本国憲法9条2項はナショナリ

に歴史的に翻弄されてきた台湾の「自己決定

洋」を巡る動向、中国に対する見方、日中

覇権争いの舞台となっている「インド太

三問題などが書かれている。

第5章、7章、8章では、軍備拡大と戦争

られ、「抑止論」「反撃能力論」の行き着く先 が「普通の国」とされる"ナショナリズムの なく、「抽象的国家」のために殺し合いをさせ で、現代の戦争は、民衆や共同体のためでは 呪縛〟を解いた先進的な規定だと評価した上 憲法9条2項は、近代国家では軍隊を持つの ズムを超え得るか」では、加藤晋介弁護士が、

の現況と闘いについての記載だ。 法などの運用の状況、南西諸島の軍事要塞化 法などの運用の状況、南西諸島の軍事要塞化

そして、最後の第9章が、『「非武装・中立!

-そのリアリズムの歴史』とした論考だ。

## 今こそ非武装 -立の提唱を

は独自の核武装でしかないと喝破する。

その他、第4章では、澤野義一・大阪経済

を持つものとして紹介している。武装中立論」をますます積極的・今日的意義

|石橋政嗣元書記長・委員長の提起した「非 立を基本政策に据えるに至った経過や、特 日本社会党が「平和四原則」から、非武装

やれ、「北」によるミサイル発射だ、Jアラ

④統合司令部設置で、軍事優先で軍部が戦争 を国家発展の原動力にする新軍事国家の創出 す安保政策の歴史的大転換が進められている が書かれているとして、「新たな戦前」をめざ 家総動員体制の起動、③戦前と同質、軍事力 、と誘導していった「大本営」再現、の4点

性を暴きながら、非武装中立・非同盟政策施 れてきた軍事優先の安全保障の危険性、欺瞞 そして、これまで「抑止力」の名で進めら

している。

非武装中立こそ最もリアルで唯一な戦争回

に訴え続けよう!

(小池良樹)

けたところである。沖縄 政権によって翻弄され続 島が選ばれている。安倍 撮影場所に、沖縄、福

ち並び、ダンプによる土 では辺野古新基地の工事 砂搬入の時間が来るとマ 数の警官がその後ろに立 込みをする人の倍ほどの プラカードを持って座り 画で見ることができる。 今の辺野古の姿をこの映 は全く取り上げられない し出される。マスコミで に反対する座り込みが映

る。「どちらかといえば反 母へのインタビューであ 昼寝をする孫を見守る祖 きのプラカードも掲げら 福島の南相馬の映像は

「安倍国葬反対」の手書

国葬に16億6千万円の国 女が見るテレビ画面は 費を投じたことを報じて

対」と遠慮深げに言う彼 殺害現場の奈良も選ばれ 元首相を信奉する青年が ている。奈良では、安倍 安倍事務所のある下関、 <u></u> の問題点を指摘し、日本の核政策も「核抑止 兵器禁止条約の意義と現状を解説しながらそ 然と正当化した「核抑止力」論について、核 法科大学特任教授が、G7広島サミットが公 制化」 「原発推進政策からの脱却」 などを提起 論」に依るものと批判して、「非核三原則の法 第3章、第6章では、「台湾有事」に関連し なっている。ペーンで、われわれの声がかき消されがちにぬーンで、われわれの声がかき消されがちに連日、洪水のように繰り返される危機キャンートだ、中国の領海侵犯だ、台湾有事だなど、 避策であることをこの冊子で再確認し、高ら

現実がそこにはある。

大島新監督が舞台挨拶に

元町の小さな映画館に

映される。 法が国民に 国葬反対の集会の様子が を重視する安倍政権の手 果よりも「やってる感」 かは明確にならない。結 倍さんは頑張っていた」 国葬に賛成する人は「安 登場しその功績を語る。 を作って献花に訪れてい 以上の人たちが長い行列 ことを感じる。東京では どんなことを評価するの と口にするが、具体的に る現実がある。

労する女性・ 市にもカメラが入ってい 取りが映さ る。一人で後片付けに苦 アに来た高校生とのやり 水害にあった静岡の清水 国葬が行 とボランティ 一方で、それ れる。笑いを われる直前に 浸透している 映画が作られ映画館で上 映されることを強く願っ もこのような「政治的な」 肉にも感じられる。今後 映画が作られたことが皮 彼の死をきっかけにこの にその面影があった。テ 面長の陰影の深い顔立ち と自己紹介にあった。 けられずフリーになった 義に自分の居場所を見つ レビ業界の視聴率至上主 大島渚監督の息子さんで、 した。登壇した監督は、 わせて映画を見ることに 来るというのでそれに合 た安倍政権を思うと、 メディア対策に熱心だ

3年/日本/88分 監督=大島新ノ202

誘う場面だ

にが、国葬どこ

ろではない

という重たい

その日の各所の風景で見る日本の実相